

2

ANÁLISIS DE UN CASO

En esta actividad tienes descrita una situación que también te podría pasar a ti. Léela con atención. ¿Crees que el protagonista está poniendo en peligro su seguridad?

Responde las preguntas que se plantean al final.

Jan es un chico de tu edad, llega a casa después del cole y está un rato merendando y jugando con sus hermanos. Cómo ve que para mañana tiene pocos deberes, decide que los acabará rápido y dedicará el resto de la tarde a hacer el trabajo que tiene que presentar la próxima semana.

Es un trabajo sobre la comunicación entre los seres vivos, tiene una serie de puntos a trabajar y después tiene que hacer una conclusión. En concreto, el profesor le ha pedido que en la conclusión del trabajo deje su opinión sobre si existe, entre los hombres y los perros, una forma de comunicarse diferente que con el resto de los seres vivos.

Jan, ya ha acabado de estudiar y de hacer los deberes de mañana. Son las 7 de la tarde, se sienta ante el ordenador y pone en Google: "forma de comunicarse con los perros". Le salen muchas páginas pero elige sólo dos: la wikipedia y una que tiene por título "El lenguaje de los perros".

Abre la wikipedia y el artículo trata de las diferentes razas de perros. No es ninguno de los puntos del trabajo que tiene que hacer, pero Jan es un enamorado de los perros y empieza a encontrar unas fotos buenísimas. Son perros de raza fantásticos y las va guardando porque le encanta verlas. De aquí sólo recoge las fotografías.

Después va a la otra página que ha pensado que le iría bien y se encuentra un escrito de una señora sueca que se dedica a adiestrar perros en unos bosques cerca de su casa. En este artículo va explicando qué significa cada uno de los comportamientos de los perros: mover la cola, girar la cabeza, lamerse el hocico, etc. Este sí que es uno de los puntos que tiene que tratar en su trabajo.

Jan cree que con esto, que es tan interesante, ya tiene prácticamente el trabajo hecho. Decide que hará un "copia y pega" y ya lo tiene todo. Se le olvida citar quién es la autora de este texto.

Cuando cierra esta página le sale en la pantalla un anuncio donde puede consultar todas las dudas que tenga sobre el adiestramiento de los perros. Es una de las cosas que más le gustaría dedicarse a Jan, pero sus padres no quieren un perro porque viven en un piso.

Decide que entrará para preguntar cuál es el momento adecuado para iniciar el adiestramiento de un perro y qué es lo primero que hay que enseñarle.

Escribe la pregunta pero no tiene demasiado claro que alguien le conteste, pero se lleva una gran sorpresa cuando la respuesta llega en el mismo momento abriéndose un chat.

La persona que está al otro lado de la pantalla le dice su nombre y le contesta a la pregunta, después se interesa por Jan, le pregunta cómo se llama, donde vive, si tiene perro, le dice que puede ir a tal lugar a ver como adiestran un perro. Jan está encantado!

De repente suenan las campanas de un reloj que tienen en casa y son las 9 de la noche! Se le ha pasado el tiempo sin darse cuenta! Su madre lo llama para cenar, cierra el ordenador y piensa que mañana ya contestará a este señor tan amable que se ha interesado tanto por él.

Mientras cenan, no les explica nada de todo esto a sus padres y al día siguiente, cuando llega al cole, te explica todo esto a ti, que eres su mejor amigo.

¿Piensas que Jan tiene un objetivo claro de lo que quiere encontrar en Internet para hacer su trabajo?

¿Crees que Jan ha programado bien la forma de hacer su trabajo?

¿Crees que Jan actúa con honradez copiando y pegando el texto sin citar la autora?

¿Ha aprovechado el tiempo?

¿Se ha puesto en peligro en algún momento durante su navegación por Internet?

¿Ha hecho bien contactando con esta persona?

¿Qué consejo le darás cuando te lo explique al día siguiente?
